

日本共産党区議会議員
こんにちは伊藤和彦です



自宅 足立区花畑6-20-1 電話3859-6952
 足立区役所 電話3880-5111(内線4650~4654)
 日本共産党区議団 直通3880-5770
<http://www5.familie.ne.jp/~k-itou/index.html>

1からわかる 23区国保



**高すぎる保険料を引き下げのために
全力をつくします 日本共産党**

が発生するので、「今でも高くて払えない人がいるのにとんでもない」「今年値上げされたばかりなのにまた上げるのか」と問題になっています。

Q、そもそも何が問題になっているのですか

A、はい、23区の国民健康保険料が、これまで「住民税方式」で決められていた

ましたが、来年度から「旧ただし書き方式(所得比例方式)」に変更されるため、保険料が値上げになる世帯



Q、「旧ただし書き方式」って何ですか

A、「旧ただし書き方式」とは、「旧地方税法第29条第4項ただし書き」の課税所得金額によって、健康保険料を算定する方式のことです。

「ただし書き」の内容は割愛しますが一言で言うと「所得比例方式」ということができます。

Q、なぜ保険料が値上げになるのですか

A、国保料は、所得に応じて負担する「所得割」と、所得に関係なく一律に世帯一人につき負担する「均等割」の合計で決まります。今回算定方式が変わるのは「所得割」分についてです。

23区で行なってきた「住民税方式」は、所得から基礎控除(33万円)のほか、扶養控除や障害者控除などの各種控除、ローン控除などの税額控除考慮されていきました。

「旧ただし書き方式」は、所得から基礎控除額を差し引いた額を「旧ただし書き所得」とします。そのため、「所得割」が発生しなかった非課税世帯でも、基礎控除額(33万円)を超える所得があると「所得割」保険料が課せられることになります。

また、各種控除が反映しなくなることから、多人数世帯や障害者がある世帯などは負担が増える(値上げとなる)わけです。

Q、共産党はどういう主張なのですか

A、所得に低い人や、多人数、障害者世帯など生活が大変な人ほど重い負担となるため、旧ただし書き方式への移行は行なわないよう求めてきました。



Q、23区国保って何ですか

A、東京23区は自治体の成り立ちや都市機能の共通性などから、国民健康保険の保険料について統一して算定して決めようと、23区長会で申し合わせています。保険料は区民がかかった医療費などをともに決めるため国保の運営は23区

区一体で行なわれ、23区国保と呼ばれています。したがって、保険料をいくらにするか、給付はどうするかなどを各区がばらばらに決めることはできません。23区の各区の共産党議員団が勢ぞろいして23区区長会に申し入れを行った(10月12日)のはこういう事情があるためです。

Q、実際ののくら

い上がるのですか
 A、はい、まだ案も決まっていないので、いくら上がるのかは分かりません。来年度(4月から)実施されるのにもまだ案も決まっていないとはこれ自体問題ですが、それは別として、各種試算によるとおよそ次のとおりです。

(2面につづく)



大型車(2トン)以上の 通行禁止の看板を設置



区民アンケートで「急いで直して欲しい」の要望のあった花畑第一小学校周辺の道路に大型車を通行禁止する看板がこのほどできました。写真右は花畑1丁目28下は南花畑4丁目32先に設置した立て看板2カ所。



地元要望が実現しました

(一面からの続き)

23区全体

18.5%の区民が値上げ

足立区

20.7%の区民が値上げとなります。

このうち15.5%の人は所得割が上がって負担増となります。

また5.2%の人は新たに所得割が賦課されることにより保険料が上がります。なお旧ただし書き方式への移行(賦課方式の変更)は所得

割分に関係するものなので所得割が賦課されないため保険料が変わらないという人が5.2%います。

のこり21.1%の人は所得割が同額か下がるため保険料も同額か下がる人です。

以下、ある区例ですが

たとえば2人世帯で

所得1円〜50万円の人
所得割分ゼロ 2万5千円へ
所得50万円〜300万円
円の人(2人世帯の63%)

すべて値上げ

たとえば3人世帯で
所得50万円〜600万円
円の人(3人世帯の76%)
すべて値上げ

たとえば4人世帯で
所得50万円〜800万円
円の人(4人世帯の8%)
すべて値上げ

たとえば5人世帯で
所得50万円〜800万円
円の人(5人世帯の7%)
すべて値上げ

以上は他区例なので、足立

区ではどうなるか調べています。

Q、金額ではどのくらい上がるのですか

A 本当にさまざまですが



さん

の場

合

夫

年

収

300万円・所得192万円、妻

専業主婦、小学生の子

ども2

人でうち一人が普通障害

現在15万4千円余 23万

8千円余(8万4千円の値上

げ)

Bさんの場合

夫年収500万円 所得346

万円、妻専業主婦、子ども2人

(78歳と7歳でうち一人が特

別障害)

現在23万1千円余 32万

6千円余(9万5千円の値上

げ)

Q 経過措置って何で

すか

区長会では保険料が上がる

区民に対して上げ幅を抑える

(激変緩和)ため2年間の経過

措置を講じるとしています。

経過措置を講じなければい

ないこと自体、負担増の大き

さを物語っていますが、2年間限

定であること、経過措置を講

じても値

上げは止

まらない

ことなど

問題があ

ります。



出前・区政報告をいたします

お気軽に声をかけてください。3人でも、5人でも出前
区政報告・懇談に伺います。 連絡は伊藤和彦区議へ
電話3880 5770または3859 6952へ

質問にお答えします 7

Q 財政危機の打開はどうするの?

A 大事なことは財政危機をつくりだした根源を明らかにすることです。2010年度の国と地方を合わせて、単年度の財政赤字は44.8兆円に達し、年度末の長期債務残高は862兆円(GDP比181%)になるうとしています。この巨額の財政赤字が、国民の政治と社会への閉塞感の大きな要因にもなっています。この財政危機をつくりだしたのは何か、歴代の内閣が「財政再建」を叫びながら失敗し、逆に財政危機が深刻化の一途をたどったのは何か。

それは「財政危機をつくりだした原因は社会保障ではない」と言うことです。日本の長期債務残高がGDP(国民総生産)180%と世界の主要国で最悪である一方、日本の社会保障への公費支出は主要国で最低水準にあることを見ても明らかです。

財政危機をつくりだした根源は、1990年代につづけられた大型公共事業のバラマキと軍事費の膨張にあります。アメリカの圧力によって10年間で430兆円を公共事業に使うという「公共投資基本計画」がつけられ、94年で630兆円に膨れ上がり、その後どんどん膨れ上がりました。国民の暮らしを犠牲にする政治では解決できません。危機打開の展望は「暮らし最優先の経済成長」と、歳出・歳入のゆがみを是正する政治に転換することです。 くわしくは伊藤和彦区議へ